

<b>Zeitschrift:</b>	Revue Militaire Suisse
<b>Herausgeber:</b>	Association de la Revue Militaire Suisse
<b>Band:</b>	- (2024)
<b>Heft:</b>	1
<b>Artikel:</b>	Le Service Croix-Rouge au profit du camp d'instruction (AULA) de la Société Suisse des Troupes Sanitaires
<b>Autor:</b>	Briggen, Franziska
<b>DOI:</b>	<a href="https://doi.org/10.5169/seals-1055383">https://doi.org/10.5169/seals-1055383</a>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 16.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



## *Sanitaire*

### **Le Service Croix-Rouge au profit du camp d'instruction (AULA) de la Société Suisse des Troupes Sanitaires**

**Maj SRC Franziska Brüggen**

Vice-présidente centrale 1 de la SSTS®, cheffe du service sanitaire AULA

**E**nviron 250 spécialistes au bénéfice d'une formation professionnelle médicale qualifiée accomplissent volontairement un service en uniforme au sein du Service Croix-Rouge (SCR) pour soutenir, en tant que spécialistes, le service sanitaire de l'armée dans les domaines de l'instruction, de la promotion de la paix, de l'assistance et du service actif. Ils agissent conformément aux principes du Mouvement de la Croix-Rouge et, en cas de conflit armé, également conformément aux principes du droit international humanitaire (droit des conflits armés). En cas de conflit armé, les membres du Service Croix-Rouge (SCR) sont soumis à la protection des Conventions de Genève et de leurs protocoles additionnels.

Par ailleurs, ils constituent une interface importante entre la population civile, l'armée et la CRS. Ils ont une fonction de modèle à l'intérieur et à l'extérieur de l'armée.

Les Suisses et Suissesses âgés de 18 à 38 ans peuvent s'engager dans le Service Croix-Rouge. La décision d'adhérer au Service Croix-Rouge est volontaire. Les hommes et les femmes astreints au service militaire doivent avoir accompli leur obligation de servir avant de s'inscrire. Les personnes intéressées doivent être titulaires d'un certificat professionnel dans le domaine de la santé, reconnu au niveau national ou fédéral, conformément à la directive du ou de la chef-fe du Service Croix-Rouge (C SCR). Le profil d'exigences « Spécialiste en diffusion » est réglé dans une directive C SCR. Le/la C SCR décide au cas par cas de l'admission de personnes qui ne remplissent pas toutes les conditions.

Après avoir réussi la formation de base du Service Croix-Rouge, les SCR sont en règle générale affectés à une formation de l'armée. Le médecin en chef de l'armée et le C SCR coordonnent au préalable l'affectation à l'armée et les engagements. Il en va de même pour la modification de l'affectation à une autre formation de l'armée et pour d'autres engagements du CdRC au sein de l'armée. Les membres du SCR qui n'ont pas été affectés à une formation

de l'armée sont affectés à un domaine interne du Service Croix-Rouge. Les conditions et le type d'affectations sont définis dans une directive du Service Croix-Rouge.

Les membres du CdR sont convoqués au service par leur formation avec ordre de marche. La convocation au service d'appui et au service actif est régie par les dispositions de l'armée. Pendant l'engagement dans une formation de l'armée, les membres du SCR sont soumis aux ordres du commandant de cette formation. Après avoir réussi le recrutement, les membres du SCR s'engagent à effectuer au moins 114 jours de service au profit du service sanitaire de l'armée. Par ailleurs, un SCRD peut également suivre une formation de cadre.

L'AULA de la SSTS® est une intervention possible à laquelle les AC CR peuvent contribuer. Dans l'AULA, les jeunes sont initiés pendant sept jours aux connaissances des premiers secours. En fonction de leur formation préalable, ils ont le choix entre quatre niveaux de performance différents. Ces niveaux sont formés dans cinq classes au total et sont certifiés par l'Interassociation de sauvetage (IAS). Afin de pouvoir distinguer les classes, celles-ci sont différencierées par des couleurs et des noms.

Chaque année, plus de 250 jeunes femmes et hommes âgés de 12 à 22 ans participent à l'AULA. Ils sont formés par une centaine de bénévoles, dont la plupart travaillent dans le domaine de la santé ou de l'intervention d'urgence. Certains de ces bénévoles sont des membres du CdR qui, dans différentes fonctions telles que responsable de classe, formateur ou soutien à la direction du camp, apportent leur expertise, leurs connaissances médicales et leur expérience au camp. Chaque année, ce sont entre 8 et 10 membres du CdR qui apportent leurs précieuses connaissances dans le cadre des cours ou pour soutenir la direction du camp.

Ils assument des responsabilités, par exemple en tant que responsables de classe. Cela signifie qu'ils préparent

les moniteurs et les formateurs avant le camp, qu'ils s'organisent avec leur équipe, qu'ils planifient leur Picasso et qu'ils examinent attentivement les contenus de formation prévus par les formateurs afin d'atteindre finalement l'objectif fixé pour les participants à la fin de la semaine de camp.

En tant que formateurs, ils peuvent former tous les niveaux enseignés à l'AULA grâce à leur expérience en matière de santé et de formation. Ils transmettent ainsi les compétences de manière pratique, qu'il s'agisse des schémas appliqués ou des connaissances acquises dans les situations d'urgence exemplaires au sein de l'équipe.

Les responsables assurent une fonction de direction et de modèle et soutiennent la direction du camp. Par exemple, ils font la lecture du matin et du soir en tant que « marchand de sable », où les chefs de chambre des participants reçoivent des informations pour la journée et vérifient l'état des chambres. Ensuite, les responsables de camp correspondants font le tour des chambres, par groupes de deux et par sexe, pour assurer le repos nocturne ou veiller à ce que tout le monde soit sur pied le matin.

Le camp disposant de son propre service médical pour le traitement des blessures ou des maladies des participants ou des bénévoles, les membres du CdR interviennent également dans ce domaine avec leur expertise afin de garantir, avec le médecin du camp, la santé et le bien-être de tous les participants.

Les membres du Service Croix-Rouge présents en uniforme sont rapidement reconnaissables par les participants grâce à leur emblème. Ils posent des questions sur leur service et leur formation et découvrent ainsi les expériences vécues par les SCR lors de leur formation ou de leurs interventions. Les moniteurs sont donc la première impression et le premier contact des participants et portent le message du SCR vers l'extérieur. De nombreux jeunes s'en inspirent et sont motivés.

La direction du camp est tributaire du soutien technique compétent du CdR et est très reconnaissante que de plus en plus de CdR se mettent à disposition pour cet engagement utile en faveur des jeunes. Il s'agit d'une expérience passionnante, intéressante et instructive pour les deux parties.

F. B.



Ci-contre, en haut: La direction du camp AULA accueille et oriente les participants.

Ci-contre, au centre: Le moniteur aide les participants dans le nid de blessés pour l'évaluation des patients pendant l'exercice de nuit.